

bourreaux à Québec sous le régime français. Les évêques sacrés à Québec. Le premier congrès de Québec, etc., etc.

Dénombrements de Québec, faits en 1791, 1795, 1798 et 1805 par le curé Joseph-Octave Plessis, un volume de 300 pages.—Le curé Plessis montre dans ses différents dénombrements l'esprit méthodique qui devait le faire briller un peu plus tard comme évêque de Québec. Il donne des renseignements complets sur chaque famille: noms et prénoms de chacun des membres qui la composent, le nombre des paroissiens, des communicants, etc., etc. Il indique jusqu'au numéro de la maison de chaque paroissien.

Fils de Québec, cinq volumes de 300 pages chacun.—Les *Fils de Québec*, ce sont les personnages nés à Québec. M. Roy donne une biographie d'une ou deux pages pour chacun d'eux. Il a retracé plus de 700 *fils de Québec* qui se sont distingués dans le clergé, le droit, la médecine, l'armée, la marine, les lettres, l'industrie, le commerce. On trouve même un *fils de Québec* parmi les députés de la Convention, à Paris, qui votèrent la mort de Louis XVI.

Recensement de Québec en 1715-16, un volume de 300 pages.—Le recensement, très détaillé, est basé sur la visite paroissiale du faubourg S.-Jean-Baptiste, du Cap-Diamant, de la banlieue—du côté de Sainte-Foy, de la Canardière, de la Petite-Rivière, etc.

Les rues de Québec, un volume de 300 pages.—L'auteur donne dans ce volume la localisation de chaque rue de Québec, quelques détails historiques et l'histoire du nom quand il a pu la retracer.

Les cimetières de Québec, un volume de 300 pages.—C'est l'histoire des anciens et des nouveaux cimetières. Ils sont au nombre de plus de vingt-cinq.

Ephémérides québécoises, six volumes de 300 pages chacun.—C'est l'histoire de la vieille capitale jour par jour, heure par heure, pour ainsi dire, de 1608 à 1908.—Le détail de l'histoire des hommes et des choses de Québec pendant trois siècles. Tous les événements un peu importants qui se sont déroulés à Québec depuis 1608 y sont notés. Le travail est le fruit de recherches poursuivies pendant trente ans.

Bref! une histoire détaillée de Québec en vingt-cinq volumes de 300 pages chacun, soit: 7,500 pages. Un véritable travail de Bénédictin, quoi! Il classera assurément M. Pierre-Georges Roy parmi les plus illustres *fils de Québec*.

TETES ET FIGURES

Depuis longtemps nous attendions un volume de M. Nazaire LeVasseur; il nous est arrivé enfin, sous ce titre prometteur de toutes sortes de choses. C'est, nous annonce l'auteur, dans une courte préface, "une série de croquis dont plusieurs reproduisent des caractères, des physionomies, des états d'âme" qu'il a